

ブルペンにて



東区  
安心・安全で快適な  
まちづくり大使  
**山本昌** × **近藤善紀**  
東区長

長年名古屋に住んでいる私としては、非常に住みやすいし、好きです。選手時代に思ったのは、遠征するにしても、東京や大阪へも近く、アクセスがいいこと。特にドラゴンズファンは温かく、節度がある方が多いですね。まちに関しては、道路が広く走りやすいし、暮盤の目のようで、方角がわかりやすい。あと、栄とメイエキに行けば何でもあつていいですね。特に東区は住みやすいと思います。

——私は東区に赴任して、子どもの見守りや防犯パトロールをしている住民のつながりがしっかりしているところだなどと思いました。多くの人が自分の意志で、活動をしていて、頭が下がります。しかし、そういった方々が高齢化し、役割が特定の人に集中しているのが課題で、新しい担手の登場を期待するところなんです。あるアンケートで、地域活動に参加しない理由を聞くと、「きっかけがない」とか、「一緒に参加する人がいない」とか、やりたいけどためらっている人が4割程度います。そういう方に、背中を押す方法はないでしょうか。

私は令和元年から「東区安心・安全で快適なまちづくり大使」として活動

していますが、安心・安全ということをうたうだけで違ってくるので、イベントなどをやりながら、参加する人たちを増やしていけばよいと思います。なか対話ができる場所を作るといいのかなと。子どもと参加できるような機会があつて、そこで、地域活動などの話ができたらいいかもしれません。

——今、まちづくりに取り組んでいる人たちが、新しい方を迎え入れるために何かするとしたら、どんなことでしょうか。

活動内容や頻度などを詳しくお伝えすれば、「私もそれだったらできる」と思う人が出てくるのではないのでしょうか。今の野球の現場でも、子どもの練習に保護者の引率や当番があつたりして、それが負担でやめていく人が多いと聞きます。負担にならない範囲で自発的にやれるといいですが。

——プロ野球も選手だけでなく、裏方やファンなど、いろいろな役割を持った人が集まって、うまくいくものだと思います。まちづくりに通じるものがないでしょうか。

プロ野球で、裏方の仕事をしているスタッフの方々は、チームへの愛情が深

地域活動に参加してくれた人には東区だけの、何か特典があるといいですね。例えば、飲食店に協力してもらって、割引してもらつとか、まち全体で支えるという環境も大切だと思います。

——参考にしたいと思います。コロナ禍で交流機会が減っていますが、心の距離を近づけるために大切にすることは何でしょうか。

ずっとコロナ禍は続かないと思いません。また人が集まれる時期が必ず来ます。こういうときだからこそ、団結し

い人が多いです。裏方さんがいいチームは強いんです。練習前にゲージを設置して、道具を整え、いろいろな準備をして、すぐ練習に入れる環境をつくる。本当に大変なことなんです。選手もそうしたスタッフたちに、納会やイベントを通じて感謝の気持ちを伝えてきました。

まちというフィールドへ出て、ちょっとでも手伝つとか、見に来るだけでもいいので、いろいろな人に参加してもらえればと思います。



て頑張ろうと、横のつながりは切らずに、大切にしてほしいですね。

——役所の責務は住民の暮らしを守ることですが、役所だけでは当然、限界があります。自分のまちを良くしようと、自分の意志で活動してくれる方々は大きな力です。今、地域活動している人、そして、これから地域活動に踏み出そうとしている方々にメッセージをお願いします。

地域活動していただいている方々は、本当にありがたいと思います。そういう方々がいるからこそ、いいまちになる。そういう方々の負担を減らすためにも、後世にいい伝統を受け継ぐためにも、新しく参加してくださる方が出てくれば、よりよい東区になっていくと思えます。たくさんの方が地域活動に気軽に参加すると、周りの方も参加しやすくなるし、活動の情報が伝わる。どんどん広めていって、地域活動をするのが誇りになるようなまちになると、素晴らしいのではないのでしょうか。

※スモールアクション  
東区役所が進める取り組みで、各個人がより良いまちづくりのために「身近で気軽に無理なくできる行動」のこと。

取材協力



バンテリンドーム ナゴヤ

中日ドラゴンズの本拠地球場。ドラゴンズ公式戦では一般席のほか、専用エリアでお食事付きのプライム・ボックス(4席1セット)、docomo 5G プライム・ツイン(2席1セット)など、さまざまなスタイルで観戦が楽しめる。今シーズンより人工芝をリニューアル、立浪新監督の下で新たなスタートとなる選手たちの、よりエキサイティングなプレーに期待が膨らむ。現在、2022年のプライムシーズンシートを販売中。  
【問い合わせ】株式会社ナゴヤドーム  
代表電話 052-719-2121(10:00~17:30)

Present

「山本昌さんサイン入りボール」プレゼント

ご応募いただいた方から抽選で5名の方に「山本昌さんサイン入りボール」をプレゼントします。ぜひご応募ください。



- 応募資格** 記念品を東区役所地域力推進室(区役所3F)まで受け取りに来ることができる方
- 応募方法** 郵便・メールにて、件名「サインボールプレゼント」、住所、氏名、年齢、電話番号を明記の上、下記までご応募ください。※応募は1人1通に限ります。
- 郵便** 〒461-8640 東区役所地域力推進室 宛
- メール** higashimachi@higashi.city.nagoya.lg.jp
- 締め切り** 2022年2月18日(金)  
当選者の発表は当選者への連絡をもってかえさせていただきます。